

EL BALEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año II.

Palma Sábado 30 de Junio de 1883.

Núm. 440

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—3 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'45 t.—Palma y La Puebla 3'15 (mixto) 8'10 m. 2'45 y 4'15 (mixto) t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.), 8 n. y 5'5 t.—De La Puebla á Palma 4 (mixto), 8'30 m. y 3'30 t.—De La Puebla á Manacor á las 4 (mixto) 8'30 m y 3'15 t.

LA EXPOSICION DE AMSTERDAM.

AMSTERDAM 14 junio de 1883.

Con esta Exposicion ha sucedido lo que con todas las verificadas en las principales capitales de Europa; se inauguró cuando todo estaba por hacer, cuando los objetos enviados por las distintas naciones expositoras guardados estaban en sus embalajes, esperando el momento de ver la luz.

No me era posible adivinar lo que contenian aquellos cajones y tomándolo con calma, tuve que esperar á que las instalaciones estuviesen concluidas y los objetos en sus respectivos sitios para poder ocuparme en la tarea de dar cuenta de las maravillas que esperaba ver.

Voy, pues, á hacer una reseña general de la Exposicion, sin perjuicio de ocuparme despues de los objetos que mas hayan llamado mi atencion empezando por España y que, á mi juicio, importe mas conocer á los industriales de Barcelona.

Ampliando lo que dije cerca de la impresion primera que me causó el edificio principal de la Exposicion, debo añadir que es de mal gusto su fachada que pretende imitar la arquitectura india sin haber conseguido sus autores otra cosa que levantar uno de esos monumentos adocenados que no brilla ni por el buen gusto, ni por su riqueza. En cambio, el interior está bien entendido; la galeria central tiene una extension de 300 metros de longitud por 10 de anchura, á ambos lados se encuentran las secciones ó departamentos, correspondiendo á las distintas naciones expositoras. A la derecha se hallan las de Holanda, Bélgica, Nueva Gales, China, Inglaterra, España, Francia, Japon y Alemania y á la izquierda, Holanda, Bélgica, Francia, Brasil, Italia y Rusia.

La de España se halla situada en el centro del edificio y ocupa una superficie de 2.000 metros cuadrados. Es indudablemente una de las secciones que mas llaman la atencion, considerada bajo el punto de vista colonial, por la bondad y riqueza de las colecciones que ostenta y por los datos estadísticos que en ella se encuentran y son de fácil consulta.

Forman la fachada de nuestra seccion tres grandes arcos en los que brilla nuestro escudo nacional rodeado de banderas y gallardetes. A los lados del escudo se lee el nombre de nuestra nacion en francés y holandés y debajo de las armas está el mismo nombre en castellano.

A ambos lados se han colocado las magnificas panoplias remitidas por la maestranza de la Habana formadas por ricas maderas que sostienen armas de todas clases presentadas por aquella manufactura militar.

En el centro de la galeria central se ha levantado un hermoso kiosko dedicado á instalacion de los cigarros y tabaco en rama. La isla de Cuba ha presentado pocas muestras pero en cambio Puerto Rico y Filipinas hacen alarde de sus importantes productos que llaman vivamente la atencion de los visitantes. Mas de 70 son los expositores puertorriqueños que han presentado innumerables muestras de café, azúcar y arroz.

La compañía de Nipe, ha presentado notables colecciones de maderas, conchas de Carey, tabaco, cañas de azúcar y otros productos que demuestran la importancia colonial de esta compañía establecida en la gran Antilla.

Me ha llamado sin embargo la atencion que mientras Puerto-Rico se ha complacido en presentar muestras de sus productos, la Isla de Cuba no esté mas dignamente representada, teniendo en cuenta su gran produccion. Es sensible que aquellos productores hayan descuidado

la exposicion de sus ricos muestrarios que, á haberlo hecho, hubiesen dado á la seccion española una importancia extraordinaria. Así como está colocada á nuestra importancia colonial á gran altura y á la verdad representamos en el certamen de Amsterdam un papel nada desairado lo que llena de satisfaccion, acostumbrado como estaba á ver el poco caso que se hacia de nuestro pais en exposiciones anteriores.—S.

LA HUELGA DE SABADELL.

De El Diario de Sabadell, del dia 26:

«Para las cuatro de la tarde de ayer se invitó á una reunion á todos los vecinos de Sabadell y sus contornos para tratar y acordar los medios que se considerasen necesarios al objeto de que vuelvan á reanudarse los trabajos y se salve la industria.

El orden de la reunion habia de ser el siguiente, con arreglo á la papeleta invitatoria:

1.º La Comision abrirá la sesion, explicando el objeto que la motiva.

2.º La concurrencia, por aclamacion ó votacion, elegirá una Mesa compuesta de un presidente y dos secretarios.

3.º Los elegidos ocuparán la Presidencia y abrirán un turno de tres palabras en pró y tres en contra, para discutir lo que sea conveniente.

4.º La concurrencia podrá acordar que se abran nuevos turnos.

5.º Cerrada la discusion, se votarán las proposiciones que hayan sido objeto de debate.

6.º Se nombrará una Comision ó comisiones para que ejecuten lo acordado, y se levantará la sesion.

Ocupó la Presidencia el señor alcalde de San Vicente de Junqueras, don José Viver Modolell y la Comision iniciadora, que la componian don José Vidal, don Augusto Vives, don Juan Bracons, don Juan Durán Carreras, don Martin Romeu, don Gabriel Peig, don Jacinto Tort, don Francisco Soler Salvany y don Juan Bautista Amade.

Tomó la palabra el señor Vives: No tiene mas objeto el acto que se celebra, dijo, que el de hallar un medio que procure la terminacion de la huelga que dias hace sufre nuestra ciudad.

Despues de leida por el señor Bracons, como secretario, el objeto de la reunion, indicó el mismo señor Vives que deseaba que todos comprendieran los nobilísimos sentimientos que animan á la comision iniciadora. Padecemos, dijo, una tisis galopante que nos conduce á la muerte; tisis que debemos procurar que tenga pronta curacion, lo cual solo se consigue mirando en el trabajo la salvacion de nuestras familias. Sabadellenses somos: si un sacrificio exige de nosotros la madre patria, lo haremos sin vacilar.

Acto seguido fueron designados para constituir la mesa interina, como presidente don José Vidal, y don Manuel Font y don Isidro Llovet, como secretarios.

El señor presidente. Me habeis honrado con un cargo superior á mis fuerzas. Salir airosos del plan que nos hemos propuesto es nuestro deseo. Reclamo la prudencia que la discusion aconseja.

Usó de la palabra don Enrique Trias: El obrero de hoy, dijo, es mas inteligente que antes, mayor su ilustracion, mayor su saber, mayores sus virtudes. Los adelantos científicos, han hecho que sea una rueda mas de la máquina que se llama industria; así es, que su trabajo es puramente complementario. Obsérvase constantemente que no todas las inteligencias pueden medirse con el mismo rasero, y debe existir una ley de compensacion que remunere la asiduidad del trabajo del operario. De este modo la cuestion de

ahora nada significa, por que los esfuerzos del obrero serán mas ó menos recompensados. Yo bien sé que todos vosotros tenéis fama merecida de laboriosos; yo bien sé que cumplireis hasta con exceso vuestros deberes, y siguese de ahí que hareis mas ó en menos tiempo trabajando á destajo, esto es á *preu fet*. Hay quien dice que de ese modo el trabajador producirá mas y se necesitarán menos brazos; pero esto es altamente utópico, porque la industria de Sabadell no basta ni con mucho para el consumo de España.

¿Es hora de disminuir las del trabajo?

Procuremos que la mucha produccion cierre herméticamente las fronteras; procuremos que los productos similares se abaraten; procuremos por fin que nuestras manufacturas no se limiten á surtir, como hasta hoy, únicamente los comercios de Sevilla, de Madrid y Valladolid; y cuando esto suceda, pidamos remuneracion mayor exijamos menos horas de trabajo, impongamos condiciones á nuestros patronos, que todo esto cabe cuando el estado de la industria es verdaderamente floreciente, cuando los gobiernos la protegen cuando no están como hoy la nuestra, heridas de muerte. Si aceptais mi proposicion, tenedlo por cierto compañeros, habeis conseguido dos objetos que son el *desideratum* del porvenir de la clase obrera, ¿qué digo de la clase obrera? de la industria, en general: 1.º Despertar la actividad en el trabajo. 2.º Organizar el medio de abaratar la produccion. El amenazador conflicto que estamos atravesando, y que puede ser mucho mayor, cabe conjurarse sin necesidad de abdicaciones vergonzosas ni por una ni por otra parte, por el medio que vengo á proponeros. Nombremos una comision de siete obreros y de siete fabricantes que fijen la remuneracion que corresponda; calcúlese el precio de la mano de obra, y ni uno ni otro podrá llamarse á engaño. Y despues será llegado el momento de resolver la cuestion. El obrero está en su perfecto derecho pidiendo la rebaja de horas, así como lo está el fabricante negándola, por el desfavorable estado de nuestra produccion. Las circunstancias en que se inició la huelga son inoportunas, porque si con once horas no puede la industria luchar con sus rivales, ¿qué sería de ella trabajando solo diez horas? Cuando la industria esté á la altura de la de las demas naciones, reclamad menos horas de trabajo y estareis en lo justo; lo que hoy pedis es el suicidio.

El discurso del señor Trias fué interrumpido varias veces por los aplausos de la concurrencia, á los cuales unimos el nuestro.

Hablaron otros señores, uno de los cuales pidió que se empezara á trabajar desde luego, sin perjuicio de lo que resuelva la comision que se nombre para las nuevas tarifas.

Por unanimidad quedó constituida la comision de obreros en la siguiente forma: presidente, don Enrique Trias; tejedores, don Ramon Durán y don Ventura Grané; hiladores, don José Cusidó y don Andrés Lladó y don Antonio Fortuny, habiendo sido designados como suplentes los señores Sampere (José,) Naveu (Miguel,) Palat (Francisco,) Marxan (Jaime) y Pi (Juan.)

El señor Vives: Recomiendo la necesidad de acudir al trabajo en cuanto se abran nuestras fábricas. Con ello dijo, además de cumplir nuestro deber habremos salvado á Sabadell de la ruina.

Dos lijeros incidentes que trataron de promoverse fueron reprimidos enérgicamente por la autoridad local que presidia el acto, habiendo merecido los plácemes de la concurrencia.

El número de obreros que asistió á la reunion, y que evidentemente demost

ban sus vivos deseos de volver á sus habituales faenas no bajaba de 1,600.

Quiera el cielo que la conducta de esos nobles hijos del trabajo traiga consigo la inmediata apertura de las fábricas.»

EL EJERCITO CHINO.

En uno de nuestros últimos números y como muestra de la inferioridad militar de China, publicamos algunos datos interesantes sobre su marina de guerra. Hoy, como complemento, insertamos á continuacion algunas noticias sobre su ejército, que confirman plenamente cuanto hemos dicho desde que empezaran á correr rumores de una guerra probable entre Francia y China, con motivo de los sucesos de Tonkin.

El Gobierno del Celeste Imperio tomó la resolucion de reorganizar su ejército hace cosa de unos tres años, trasformando por completo las instituciones militares al uso, en el imperio asiático.

Para la artilleria del ejército se decidió á adoptar los cañones sistema Mauser y Krupp, é inmediatamente comenzó á hacer pedidos á las fábricas de Alemania. El ministro plenipotenciario de China en Berlin hizo traducir á su idioma una porcion de libros militares alemanes; el virey Li-Hung-Chang estableció en febrero de 1881 un escuela práctica militar en Tientsin, cuyo profesorado se compuso de dos oficiales chinos y un antiguo sargento de artilleria del ejército alemán, y á la cual fueron destinados para completar su instruccion tres batallones de infanteria, dos baterias de á cuatro piezas cada una, y dos escuadrones de caballeria.

El virey pasó revista á esas tropas en junio de 1881 y les hizo maniobrar, quedando muy satisfecho de su estado de instruccion, porque, en efecto, dicen que el soldado chino no se instruye con facilidad.

Los individuos que habian estado en la escuela práctica de Tientsin fueron destinados á los regimientos en calidad de instructores, desempeñando un cargo igual ó parecido al que tienen los *drill-sargeants* (sargentos instructores) en el ejército inglés.

Aunque la instruccion militar se ha modificado mucho por este sistema, los chinos han conservado las divisiones generales de su ejército: 24 cuerpos de ejército y la Guardia imperial comprenden en total 1.290,000 de soldados, de los cuales 300,000 son de infanteria regular, 400,000 de infanteria irregular, 500,000 de caballeria; 17,000 de artilleria, 32,000 soldados de marina, 30,000 de reserva y 11,000 oficiales de todas armas.

Estas tropas se mantiene con el producto de las contribuciones é impuestos del Estado, cuyo total asciende á 80 millones de taels.

El gobierno chino ha creado, en estos últimos tiempos, un puerto de guerra en Lu-Churau, el cual se halla defendido por fuertes blindados provistos de artilleria Krupp.

Las enormes cifras que arrojan estos datos parecen á primera vista acusar un gran poderio militar; pero si se tiene en cuenta que el ejército chino carece de cuerpo de Estado Mayor, que tiene uno de ingenieros completamente en mantillas, que en punto á instruccion militar no conoce mas que lo aprendido en la escuela práctica de que acabamos de hablar, se comprende muy pronto que de nada habian de servirle esas grandes masas de hombres en una guerra contra un ejército europeo, aunque este no fuese el francés.

El juéves hubo música en el Borne. Ayer se encendieron las luces del catafco, la gente tomó asiento, pero la música no apareció. La concurrencia numerosa, particularmente ayer noche.

Anoche acudió mucha gente á presenciar la representación de la *Mascota* que por primera vez se exhibía ante nuestro público.

¡Válgame Dios!

Un sainete no sobrado de gracia y que solo hace reír por las infelicidades del autor; que empieza mal y sigue empeorando: cuyo desenlace no adivina el padre que lo engendró exornado con algunos chistes y calembours desprovistos de gracia... estos y muchos otros defectos hay en el libreto de esta opereta cómica, cuya música es ligera y retozona como característica de la escuela francesa, de donde genuinamente procede.

Un público numerosísimo fué allí con tan buenos auspicios, que apenas abrieron la boca los personajes del drama les hizo repetir el número que se había cantado, pero después del tercer acto se retiró aplaudido.

Hoy se repite la misma función.

Veremos si nos gusta mas el *Bocaccio*.

Esta mañana han llegado á esta capital el inspirado *Mestre en Gay saber* D. Tomas Forteza, de regreso de su expedición al Rossellon, donde se han celebrado últimamente fiestas poéticas; y el joven periodista D. Miguel Santos Oliver. Bien venidos.

Ignoramos los grados de certeza que pueda contener la noticia vertida públicamente por un prohombre del federalismo, al manifestar, que nuestro colega *El Comercio*, órgano del partido federal en esta localidad, dejará de ver la luz pública desde el día de hoy.

En la subasta por dos años del Teatro principal de esta ciudad, verificada anteaer ante la Comisión provincial, conforme estaba anunciada en el Boletín oficial, bajo el tipo mínimo de 4,500 pesetas, se presentaron las siguientes proposiciones en pliego cerrado:

D. Juan Garutti por 5,002 pesetas 53 céntimos.

D. Basilio Perez por 5,001 id.

D. Serafin Piña por 6,247 id.

D. Federico Revilla por 5,559 id. 59 céntimos.

La subasta fué adjudicada interinamente al señor Piña como mejor postor.

Mañana deben tomar posesion los concejales electos que en union de los elegidos en 1881 han de constituir los respectivos Ayuntamientos en el próximo bienio. En dicha sesion se procederá por votación á las elecciones de Alcalde (excepto en los puntos donde el nombramiento corresponde al Gobierno) de Tenientes y procurador sindico, designándose además los días y horas en que deberán celebrarse las sesiones.

En la inmediata se elegirán las comisiones, y el Ayuntamiento desde entonces podrá tomar acuerdos en los asuntos conferidos por la ley á su incumbencia.

Es probable que el gobierno favorezca, todavía con más empeño que hasta aquí, y no ha sido poco, la creación de clases nocturnas para la primera enseñanza, que puedan aprovechar aquellos alumnos que pasan el día en los talleres.

Segun los partes recibidos de nuestros agentes consulares en el extranjero, la salud pública, en general, es satisfactoria. Continúan, sin embargo, sometidas á tratamiento de rigor, por causa de cólera, las procedencias de Uruguay (América del Sur), Sanghai (China), La Meca y puertos otomanos del Mar Rojo. Por fiebre amarilla, las de Rio Janeiro, Venezuela y Estados-Unidos de Colombia (América del Sur), Veracruz y Cayo Hueco (Golfo de Mejico). A observación, por cólera, archipiélago filipino (Oceanía).

A todo esto hay que añadir el cólera en Egipto y Port-Saïd.

A las 6 de esta mañana ha fondeado el vapor correo *Mallorca* procedente de Barcelona con 57 pasajeros, balija y carga.

S. M. el rey ha firmado un decreto en el que se convoca á los artistas para la exposición general de Bellas Artes que se ha de celebrar en abril del año entrante.

Por el ministro de Fomento se han remitido ya á provincias, los cajones de cuadros que han sido esculidos por el jurado de la exposición internacional de Munich.

Una práctica laudable se está llevando á cabo en Barcelona, por los maestros y encargados de la construcción de casas y edificios; consiste en poner dentro de cada cerrado de obra un gran cartel con letras gordas, prohibiendo la blasfemia.

La estadística de 1882 eleva la exportación de vinos españoles, para Europa y Africa á 5.912,987 hectólitros en esta forma:

A Francia, 5.434,594; á Inglaterra 259,240.

A la Argelia, 60,087; á Alemania, 64 mil 027.

A Holanda, 28,536; á Rusia, 15,537; á Italia, 12,824.

A Bélgica, Dinamarca, Portugal, Suecia y Noruega, etc., 32,142.

La exportación de aceite en el mismo año ascendió á 19 660 toneladas.

Y la aceituna á 438 toneladas.

La suma de nacimientos ocurridos en el mes de abril en la Península arroja un total de 47287, que equivale á una proporción por 1000 de 2805. La de defunciones acusa un total de 38321, que asimismo equivale á una proporción de 2273 por 1000. El termino medio semanal es de 945740 nacimientos y 766420 defunciones produciendo una diferencia semanal en favor de los primeros de 179320, que asciende, en el periodo observado, á 8966, equivaliendo á una proporción de 0532 por 1000 con respecto á la población existente.

Dos sueltos de nuestro apreciable colega *La Opinion*:

«Se ha cerrado ya completamente el boquete que se dejó abierto en la nueva escollera frente á los astilleros, en el sitio mismo que se había formado una pequeña dársena.

Esta se va rellenando en la actualidad con escombros, siendo numerosos los carros que van á descargar diariamente en aquel sitio.

Es de esperar que dentro de pocas semanas la explanada estará terminada completamente, pudiendo establecerse en seguida los astilleros en la forma misma de antes, pero avanzados hácia el mar; de como están al presente.»

Un solo peón es el que está encargado de sacar afuera las yerbas marinas que con tanta abundancia crecen y se desarrollan en la playa vecina á la Lonja.

De modo que á penas ha removido, que no limpiado una pequeña área, ya vuelve á estar poblada su vecina; con lo cual venimos á tejer una nueva tela de Penelope.

¿Habrá medio de que las cosas se hagan bien?

Dice *El Diario de Palma* en su último número:

«Empiezan á ser alarmantes las noticias de hoy referentes al cólera. Esa terrible epidemia está ya en Port-Saïd. De Marsella á dicha población van y vienen continuamente buques en muy breve tiempo, y Marsella está en continuo tráfico con Barcelona y ésta con Palma.

Hora es ya de dar la voz de alerta, no sea cosa que, cuando nos resolvamos á tomar medidas sanitarias sea demasiado tarde.

Verdad que, aunque la autoridad tome precauciones, éstas son á veces ineficaces, pues la codicia individual halla medios para burlar la vigilancia y eludir las penas que las leyes imponen á los que delinquen contra la salud pública. La historia nos proporciona ejemplos que comprueban tan triste verdad.»

En breve, segun dice un periódico, publicará la *Gaceta* la relación de las industrias obligadas al uso del timbre, ajustándola á las tarifas definitivas de la contribución industrial aprobadas por Real orden de 13 de julio del año último.

VARIEDADES

LA CATASTROFE

DEL PUENTE NUEVO DE BROOKLYN.

Hace pocos días anunciaba la prensa la inauguración del puente colgante que une Brooklyn á Nueva-York. puente que tiene 1.700 metros de longitud, cuya construcción ha costado 84 millones de francos, y que sirve de paso al mismo tiempo á los peatones, á los carruajes y á los caminos de hierro.

Hoy anuncia el telégrafo que esta obra monumental ha tenido un triste estreno el *Decoration Day*, día en que los Estados Unidos honran la memoria de las víctimas de la guerra civil, llenando de flores y coronas sus tumbas.

Por esta razón, el tránsito por el puente de Brooklyn había aumentado de tal modo, que en un momento dado se calcula que había 45.000 personas pasando.

En este instante, un incidente sin importancia vino á provocar la catástrofe.

El viento se llevó el sombrero de un hombre que se hallaba en el centro del puente.

La muchedumbre se apiñó alrededor del hombre, apoyándose sobre la barandilla para seguir con la vista los movimientos del sombrero arrastrado por la corriente de las aguas.

A los cinco minutos, más de mil personas formaban en el centro del puente una barrera insuperable, que crecía por momentos con las personas que llegaban por los dos extremos, ávida de averiguar lo que pasaba.

Así las cosas, se entabló una lucha entre las dos avalanchas de gentes que iban y venían, produciendo esta verdadera batalla muchas desgracias en las personas que se ahogaban bajo la presión de los esfuerzos de miles de seres humanos que se empujaban y aplastaban en el largo callejón del puente.

Esta lucha terminó con el esfuerzo de la masa de gente de Brooklyn, que rechazó á la que venía de Nueva-York.

El puente termina por esta parte en una gran escalera que le da acceso.

La muchedumbre que retrocedía sintió de repente el vacío bajo sus piés, y empezó á rodar las escaleras con tanta más violencia cuanto era mayor la presión y menor la resistencia que presentaba.

Durante algunos momentos, una verdadera avalancha de hombres, mujeres y niños, caían formando una cascada humana, y esta catástrofe no hubiera terminado tan pronto, si las masas que se encontraban en el centro del puente no hubieran conseguido romper las barreras que les separaban del lugar de los carruajes.

De este triste suceso resultaron 50 heridos, cuyo estado era desesperado, gran número de muertos, sin contar las que han caído al agua y desaparecido en la corriente del río.

Este suceso produjo honda impresión en Brooklyn, donde, así como en Nueva-York, se culpa á la autoridad por no haber tomado precauciones que evitaran la aglomeración de gente, causa del desastre.

Presentación de un inglés en casa de los padres del travieso niño Arturo.

Muchas cortesías y cumplidos.

El inglés seco de cuerpo y de carácter, se parece mucho á la generalidad de los tipos con que en litografías y grabados se complacen en presentar á John Bull los caricaturistas franceses.

Al principio, Arturo ha mirado al inglés con temor, luego se ha familiarizado un tanto con él, y por último, se le sube sobre las rodillas y aplica su oído al abdomen del isleño.

—¡Oh! ¿Qué hacer tú, amiguito?

—Es que mi tia acaba de decir que tienes los dientes como teclas de un piano y por eso quería saber si tenias música en el vientre.

Los ingleses que habían asistido á las carreras de caballos del *Gran premio* de París, presenciaron á su vuelta, en la estación de Rouen, una curiosa escena entre un americano, el distinguido electricista M. Maxim y un tal John Palmers, acusado por aquel de haberle robado durante el verano de 1881 una cantidad de 40.000 francos en el Gran Hotel de París.

M. Maxim viajaba en el tren de Dieppe, y al llegar á Rouen sacó la cabeza por la ventanilla y vió á Palmers en el buffet hablando y riendo en medio de un grupo de ingleses.

Descender del wagon y precipitarse sobre Palmers cogiéndolo por el cuello, fué para M. Maxim cosa de un momento.

El conocido electricista reclamó el auxilio de un agente de la autoridad, y en tanto que este llegaba, el tren se puso en marcha.

Palmers hizo entonces un gran esfuerzo, y desasiéndose de las manos de su adversario, echó á correr hácia su wagon. Apenas había llegado al estribo, cuando lo alcanzó de nuevo M. Maxim y volvió á sujetarlo fuertemente.

El jefe del tren que había oído los gritos de algunos viajeros, dió al maquinista la señal de parada en el momento en que el tren iba á penetrar en un túnel.

Detenido el tren, los combatientes descendieron y entonces M. Maxim dejó á John Palmers entre las manos de un agente de policía.

Palmers ha llegado á París y ha sido puesto á disposición de los tribunales.

La peinadora de la emperatriz de Austria, una verdadera artista capilar, se propuso conseguir una trenza del pelo de S. M.

Abusando de la abundante cabellera de la emperatriz, todas las mañanas la arrancaba un determinado número de cabellos, hasta conseguir los suficientes para hacer una hermosa trenza, la que vendió á un inglés entusiasta de la belleza de la emperatriz.

El inglés fué indiscreto enseñando entre sus amigos la trenza con la siguiente inscripción: «Cabellos de Isabel.»

Llegado este hecho á conocimiento de su Soberana, la peinadora se ha marchado á América.

La «Compañía del Canal de Florida» ha quedado definitivamente constituida en Washington.

Se anuncia que han quedado suscritas mas de 26.000.000 de pesos en acciones. Las obras podrán comenzar para el 1. de setiembre.

Se calcula que el canal costará 30 millones de pesos y estará terminado en tres años.

El trazado propuesto es por el rio de San Juan hasta treinta millas mas arriba de Jacksonville; desde allí en linea recta, al rio Suwanee, y por él al golfo de Méjico, con lo cual se tendrá un canal al nivel del mar, de menos de cien millas de largo y de bastante profundidad para permitir el paso al mayor vapor desde el Atlántico al Golfo ó vice versa.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 28 á las 5:30 t.

(Recibido á las 8:33 n.)

Han sido declaradas súcias las procedencias de Egipto.

Ayer han ocurrido 113 defunciones de cólera en Damietta y Port-Saïd.

El Ministro de Ultramar niega tener importancia el handerismo en Cuba.

Un convoy inglés ha sido derrotado en el Afghanistan.

4 pñ interior: 66:50.

Madrid 29 á las 11 m.

S. M. la Reina con sus hijas continúan en Baden.

La Junta de valoraciones discutirá el lunes el dictamen de la nueva ponencia.

El Consejo sanitario ha acordado energicas medidas de precaución para evitar la propagación del cólera.

Madrid 29 á las 11:45 m.

Las Cortes acordarán el crédito de un millón para atender con urgencia á las medidas sanitarias al objeto de evitar la propagación del cólera.

El Gobierno pedirá á Inglaterra el estricto cumplimiento del acuerdo tomado en las conferencias sanitarias de Turquía.

